



2020年4月号  
 日本中国友好協会  
 大阪府連合会  
 〒530-0013  
 大阪市北区  
 芝田2-3-19  
 東洋ビル本館207  
 TEL06-6372-8131  
 FAX06-6372-8132  
 郵便振替口座  
 00970-5-8978  
 E-mail: info  
 @jcfaosaka.org  
 ホームページ  
 http://  
 jcfaosaka.org/

### 新型コロナウイルス感染症対策

#### 緊急事態宣言発令 対象7都府県

政府は都市部での新型コロナウイルス感染症感染者の急増を受け、5月6日までの緊急事態宣言を発令しました。宣言の発令により外出自粛やイベント中止の要請、医療施設開設のための土地・家屋の使用、医薬品など特定物資の収用など、国民の私権に一定の制限をもち、それが可能となります。

「海外のような都市封鎖（ロックダウン）は行わず、公共交通機関が動きます。経済社会活動を可能な限り維持する」となっています。

日中友好協会本部は常務会で、「新型コロナウイルス感染症対策の状況分析・提言」をもとに協議し、4月17日までの会議や催しの延期を決めました。会員の皆さんの「健康と命」を守るために、協会本部としても行動の抑制を徹底したいと表明しています。

東京の状況が「感染爆発の重大局面にある」ことが報告され、専門家からも「あきらかに局面が変わった。週末に多くの人が外出したり、平日でも夜の飲み会などをしたりすることは、感染リスクを高めるおそれがある。こうした機会を避けることは必要だ。また、平日の仕事で自宅で行うという取り組みは個人だけでは無理で、会社全体で仕事のスタイルを変える努力をしてもらわなければならない」と指摘があります。

3月27日大阪府連三役で協議した結果「4月開講の中国語講座や、府連主催の天満太極拳教室については、開講を延期にして推移を踏まえて、5月連休明けくらいの時点で協議していく」ことになりました。

8日の大阪府連常任理事会も中止し、事務局会議で7月の府連大会の開催や、府連事務所の開所時間や開所曜日等を検討しています。

### 新型コロナウイルス感染拡大による各種行事の中止・延期のご案内

- 4/6開講の第112期中国語講座は延期。
  - 4/6開講の太極拳府連教室（国労会館）は延期。
  - 4月の太極拳西支部教室（北スポーツ）は延期。
  - 4/7～12 全大阪2020花のきりえ展は中止。
  - 4/18 青年と女性部の中国映画を観る会は延期。
- お問い合わせは日中府連事務局まで

18日の上映会は新型コロナウイルスのため延期します  
 第2回上映会「活(い)きる・活着」  
 次回未定 青年と女性部の中国映画を観る会

### 新型コロナウイルス 中国支援募金のお礼

会議や行事の中止や延期が重なる中、新型コロナウイルスとたたかう中国への、支援募金ありがとうございました。中国への、支援募金ありがとうございました。

3月末日現在20名分、93920円を本部に送金しました。

本部からの「御礼」  
 「この度は、中国支援募金へご協力ありがとうございました。心から御礼申し上げます。」  
 会長 井上久士  
 理事長 田中義教  
 事務局長 矢崎光晴

### 日中堺支部 緊急役員会でコロナ対策 会議前にミニ中国語講座を

堺支部は3月5日（木）緊急役員会を開き、支部例会の開催について検討しました。コロナウイルス感染症蔓延のため中止しようという意見もありましたが、「三密」を避け、断固開催しようということになりました。

12日（木）の例会には八人の会員が参加。「コロナウイルス問題に対する堺支部の取り組み」を検討し、「新型コロナウイルス騒動を考える」学習会も開催しました。

3月28日（土）に予定していた「春の歴史散歩―適塾・神農さん」は中止を決定しました。4月23日（木）開催予定の「南海トラフ巨大地震を考える」学習会は会場の国際交流プラザ



がどうなるかは未定です。（4月2日現在）

### 女性部 交流・懇談会のご案内

日中戦争に命をかけて抵抗した若き兵士、伊田助男（いだし）さん（日本関東軍 関島方面軍輜重隊兵士1933年3月30日 没）について、仲間とともに調査・研究をおこなっている小林ひとみさん（大阪府連会員）との交流・懇談会をおこないます。

抵抗の事実とともに中国現地での調査などの貴重なお話が聞けます。どなたでもご参加いただけます。ご参加お待ちしています。  
 5月28日（木）2時から  
 日中大阪府連205号室

### 各支部 新型コロナウイルス対策に苦慮 会員拡大と役員会を開催

この新型コロナウイルスで、3月の東大阪支部役員会は、会場が休みとなり中止しました。4月17日の役員会も、会場から4月19日まで休むので、会場費は返金するとの連絡がありました。4月の役員会は会場を変えて行いますが、これから先の計画が立てにくい状態です。

このような中にも、週末です。会費の未収もきちんと結果を出して新年度を迎えようと頑張っています。他県と他の市の会員さんにも連絡を密にして全額回収しています。また、4月から準会員から会員になりました。（栗山俊子）

城北支部は学習会を各行政区で開く計画です。5月の奈良・飛鳥へのハイキングは延期になりました。

吹田支部も会場の都合で、引き続き講習が中止になりました。西支部太極拳講習会も会場の都合で延期になっています。

感染拡大で政府は7日に「緊急事態宣言」を出し、外出自粛要請が続いています。本部はこれの中でもできる活動を工夫しながら進めようと、各支部の「組織活動報告書」の提出を訴えています。



四季の風習が描かれています。体験したことがないのにどこか懐かしさを感じさせられます。とても味のある独特のタッチの漫画（絵本に短文）です。

【堺支部で取り扱い中、二冊セットで2500円】  
 作者の冨家華さんは冨子愷（豊子愷）に私淑し、このような素晴らしい作品を世に送り出した。府連中国教室の講師を長年担当し、多くの生徒を指導され、5年前に急逝された楊曉文（楊曉文）先生は冨子愷（豊子愷）研究の第一人者でした。（石井 勉）

# 府連太極拳教室と西教室も休講 自宅トレーニングでストレス解消を

緊急事態宣言が7日出されま  
しれません。外出を日常必要以外は自  
粛となります。大阪府連では感  
染拡大を懸念し中国語、太極拳  
教室がすでに4月からから休講  
されています。

受講生の中には感染を恐  
れて自宅待機、自分が感染  
者になるかもと心配で自粛  
に踏み切った看護師さん、  
劇団の所属で休業に追い込  
まれたり、派遣切りされた。  
ある年配者は週3回通っ  
ていた体操教室関連教室が  
中止に、たちまち足腰が弱  
くなって「顔からこけた」  
など深刻な事態が進んでい  
ます。ピンチをチャンスに  
という事もあります。個人  
ではどうしようもなく「休  
業要請と補償は一体にと訴  
える人」の気持ちもわかり  
ます、不安をおおるだけで  
なく心のケアも大切です。  
こんな時だから受講生、  
指導員どうし連絡をとりあ  
う、ラインやSMS、メー  
ルで送られてきた一言が、  
どんなに励ましになるかも

私60の手習いで、続けてき  
た中国語はうまくありませんが、  
太極拳も「自宅トレ」で再  
開を目指して誰もが楽しく受講  
できる「要綱づくり」  
など励みたいと思  
います。受講生の皆  
もストレスをため  
ませんようコロナに打  
ち勝って元気で再開  
できる日を楽しみに  
しています。  
(恒岡正勝)



前回の攻防講座パート7



(恒岡正勝)

## 攻防講座パート八 基本功を紹介

太極拳は「聴勁と化勁」  
の技と言われています。型  
の意味や「捨己従人」「用  
意不用力」の謎に迫ります。  
本質を知るための基本功

も紹介します。

10月17日(土)

18日(日)

京都府八幡市  
石清水体育館

主催：日中友好協会

大阪西支部

24式の熟練者かそれに  
相当する方が対象です。

# 中国語教室の開講を 二つの中国ツアー も延期しました

4月6日開講の第112期中  
国語講座は、新型コロナウイルス  
感染拡大のため、延期しまし  
た。今のところ、5月連休後の  
状況を見ながら、開講の判断を  
いたします。受講生のみなさん  
にはご連絡致しましたがご理解  
よろしくお願いいたします。

## 生き方を模索する、優しい若者たち

### 中国最新報告⑩ 福建省廈門と福州を訪ねて

福州市内でバスを待っていた  
時、前にある店の看板が目につ  
いた。そこには、孫悟空の絵が  
描かれていた。  
「孫悟空だ！君たちは、三蔵法  
師のことを知っているかい？」  
と私。「西遊記で有名な人です！  
知っています。」  
「そう。それは玄奘三蔵のこと。日本人の三  
蔵法師もいるよ。」  
「えっ？」  
「滋賀県出身の霊仙法師という  
人。日本人でただ一人三蔵法師  
になったんだ。」  
「？」  
「三蔵法師は中国人が多いが、インド  
人や日本人もいる。」  
「本当！」  
三蔵とは仏教で、経蔵  
(きょうぞう)・律蔵  
(りつぞう)・論蔵  
(ろんぞう)の三つの  
蔵のこと。三蔵法師と  
は、この三蔵を学びイ  
ンドの言葉(梵語)か  
ら中国語に翻訳ができ、  
朝廷から称号を贈られ  
た僧侶のこと。夕食で

### お年寄りに席を譲る若者

龍岩にいたところ、よくバスに  
乗った。バスの中では、若者た  
ちは皆、席を譲ってくれる。最  
初は座るのを遠慮したが「郷に  
入っては郷に従え」で遠慮なく  
譲ってもらうようにした。  
今回の旅でも、このような光  
景は廈門でも福州でも変わって  
いなかった。卒業生はバスの前  
の席が空いていても座らないで  
ずっと立っていた。前



赤岸鎮の小学校で学ぶ子供たち

列の席は老人優先の意  
識があるのだろう。  
また、50代らしき女  
性から席を譲ってもらっ  
たことも印象に残った。  
生き方を模索する  
若者たち  
現代の中国は、封建  
的なしきたりがある中

# アジアから問われ る日本の戦争展も 延期を検討

5月の「アジアから問われる  
日本の戦争」展2020実行委  
員会から開催延期の提案があり、  
大阪府連山本恒人副会長は「戦  
争展を今年前半の最大の取り組  
みとして準備を進めてまいりま  
したが、事務局のご提案に賛成  
致します。実行委員会諸団体の



で、お金と地  
位・出世を求  
める風潮があ  
るようだ。そ  
のような社会  
を若者たちの  
多くは良しと  
はしてしない。  
『自由とは何  
か？どう生きるべきか？』とい  
う命題に突き当たっているよう  
に感じる。  
ある卒業生は「村のえらいさ  
ん(権力者)がいい家を建て、  
自家用車を持って、一杯お金を  
稼いでいる。」  
「そして、出世し  
ていく姿を見て「あのような生  
き方はしたくない。」ときつぱ  
りと言う。「親からもあのような  
者はだめだ！」と、幼いころ  
から言われてきたと言う。  
また、ある卒業生は、厦門に  
建つ立派なマンションを私たち  
に指さして「私の給料では絶対  
に買うことが出来ない。」と言  
う。  
大学でも教授になる資格は研  
究成果や実績だけではなれない。  
中国共産党員の資格があるとい  
う。また、ある方から「知って  
いる共産党員は信頼できる人は  
いない。」という言葉を聞いて  
驚いた。  
中国の国家は、中国共産党が  
人々から信頼を得て強固な支配  
で成り立っていると思っていた  
が、実際は砂上の楼閣が真の姿  
なのかもしれない。  
繁栄の一端を歩む現代中国社  
会。そんな中で、若者たちは  
「自由とは何か。」「どう生き  
るべきか。」というような生き  
方を模索している姿が伝わって  
くる。これら若者の姿に、中国  
の未来があると思つた。  
1年間お読みいただきありが  
とうございました。中国の人々  
の実際の様子や現代中国を生  
きる若者たちの一端が、伝われば  
嬉しいですよ。  
今回の新型コロナウィルス問  
題の支援活動で「山川異域 風  
月同天」が日中友好の合言葉に  
なり、日中友好が深まったのを  
嬉しく思っています。  
堺支部は、中国からの留学生  
たちと交流を深めて、日中友好  
交流を発展させたいと思ってい  
ます。  
(浅田勝美)